

令和3年9月29日（水）

第9回定例教育委員会会議録

我孫子市教育委員会

1. 招集日時 令和3年9月29日(水) 午前10時
2. 招集場所 教育委員会 大会議室
3. 出席委員 教育長 丸 智彦 委員 長谷川浩子  
委員 足立 俊弘 委員 蒲田 知子  
委員 村松 弘康
4. 欠席委員 な し
5. 出席事務局職員  
教育総務部長 飯田 秀勝 生涯学習部長 木下登志子  
教育総務部次長兼学校教育課長 鈴木与志実  
生涯学習部次長兼公民館長兼生涯学習センター長兼生涯学習課長 菊地 統  
総務課長 森田 康宏 生涯学習部参事兼鳥の博物館長 丸山 正晃  
文化・スポーツ課長兼白樺文学館長兼杉村楚人冠記念館長 辻 史郎  
指導課長兼小中一貫推進室長 佐々木祐子  
少年センター長 齋藤絵里香 図書館長 宇賀神 修
6. 欠席事務局職員 教育研究所長 遠藤美香

午前10時00分開会

○丸教育長 ただいまから令和3年第9回定例教育委員会を開会します。

---

会議録署名委員指名

○丸教育長 日程第1、我孫子市教育委員会会議規則第31条の規定により、会議録署名委員を指名します。足立委員にお願いします。

---

議案第1号

○丸教育長 日程第2、議案の審査を行います。

議案第1号、我孫子市学校給食調理業務委託の事業者選定委員会委員の委嘱について、事務局から説明をお願いします。

○鈴木学校教育課長 議案第1号、我孫子市学校給食調理業務委託の事業者選定委員会委員の委嘱について説明します。提案理由について、我孫子市学校給食調理業務委託の事業者選定委員会委員の任期満了に伴い、我孫子市学校給食調理業務委託の事業者選定委員会設置規則第2条に基づき、新たに委員を委嘱するため提案するものです。

2ページをご覧ください。今年度で7校の学校給食調理業務委託が終了します。来年度からの3年間の委託に向けて、新たに7人の校長を学校給食調理業務委託の事業者選定委員会委員の新任候補者に挙げるものです。以上です。

○丸教育長 以上で説明が終わりました。質疑があれば挙手をお願いします。  
——よろしいですか。

それでは、議案に対する質疑を打ち切ります。

---

○丸教育長 これより採決します。

議案第1号、我孫子市学校給食調理業務委託の事業者選定委員会委員の委嘱

について、原案に賛成の委員は挙手願います。

(賛成者挙手)

○丸教育長 挙手全員と認めます。よって議案第1号は可決されました。

---

### 諸 報 告

○丸教育長 日程第3、諸報告を議題とします。

事前に配付された事務報告、事務進行予定資料等に補足する説明や追加する事項はありますか。

それでは初めに、小中学校の行事等の実施について、佐々木指導課長、お願いします。

○佐々木指導課長 2学期中の小中学校の行事予定について報告します。

まず、教育委員会主催で予定していた10月6日、7日の小中学校音楽発表会と10月13日の小学校陸上競技大会は、十分な練習時間の確保が難しいため、残念ながら中止としました。

体育祭や運動会については、中学校体育祭は9月に2校、10月には3校が体育祭を予定しています。また、体育祭に代わるスポーツフェスティバルを実施した学校が1校あります。小学校の運動会は、10月に4校が予定しています。他の小学校は1学期に実施しています。

最後に、修学旅行や林間学校については、緊急事態宣言解除を受けて、実施する予定で計画しています。宿泊学習は、小中学校合わせて10月に7校、11月に12校、12月に4校が計画しています。3学期に予定している学校もあります。10月中の修学旅行は、中学校で3校、場所は石川県の金沢市、栃木県的那須市、千葉県内の方面です。小学校は1校が栃木県の日光方面で計画しています。10月中の林間学校は、中学校で2校、福島県と千葉県白子市へ、小学校で1校が山梨県山中湖へと計画しています。児童生徒と保護者に事前に

計画を丁寧に説明し、参加確認をします。また、2週間前より宿泊学習のための健康観察を行い、できる限りの感染症予防対策を行い、修学旅行や林間学校を実施します。また、日帰りでの校外学習についても、同様に各校で計画を進めています。以上です。

○丸教育長 行事等の実施について、質問等ありましたらお願いします。

教育委員会としても陸上大会と市内音楽発表会に関しては、実施したいと考えていましたが、8月末から9月中の間に部活動ができなかったことを踏まえて、今回は中止としました。

学校行事に関しては、9月も体育祭等を実施していますので、引き続き10月も感染症の予防対策を講じたうえで実施していきたいと思います。

よろしいですか。

続きまして、緊急事態宣言解除後の公共施設の利用について、木下生涯学習部長、お願いします。

○木下生涯学習部長 緊急事態宣言解除後の生涯学習施設の利用について説明します。

本日の夕方に開催される千葉県新型コロナウイルス感染症対策本部会議を受けて、明日我孫子市新型コロナウイルス感染症臨時対策本部会議を開催し生涯学習施設の利用について決定することになっているため、現段階の教育委員会の生涯学習施設の使用案についてご説明します。

まず、公民館、体育館、図書館、いずれも制限を解除し公民館と体育館は9時まで、アビスタ本館図書館は8時までと通常どおりの閉館時間とします。また、公民館等の飲食については引き続き禁止とし、水分補給のみ可能となっています。地域交流教室と学校開放についても通常どおりの利用に戻す予定です。緊急事態宣言は解除されますが、引き続き感染防止対策を講じたうえで制限を解除していきます。

ふれあいキャンプ場については、飲食を伴うことを鑑み10月は宿泊キャンプの受け付けをせず、デイキャンプのみの受け付けとします。ただし、今までは同居家族で10名までとしていましたが、同居家族以外でも10名までの利用を可能とします。また、お酒は引き続き禁止とします。以上です。

○丸教育長 緊急事態宣言解除後の生涯学習施設の利用について、質問等ありましたらお願いします。

明日、我孫子市新型コロナウイルス感染症臨時対策本部会議が終わり次第、ホームページ上に掲載しますので、よろしくをお願いします。

次に、新型コロナウイルス感染症に関連した児童生徒の学校の欠席状況について、鈴木学校教育課長をお願いします。

○鈴木学校教育課長 コロナ感染に不安を感じて学校を欠席している児童生徒は、9月1日の始業式の段階で140人いましたが、9月6日では100人以下となりました。9月22日の時点では約60人となり、感染拡大が収まったことに伴い、学校に通う児童生徒が多くなってきたという状況です。

○丸教育長 ありがとうございます。

実際に欠席した児童生徒の家庭での学習はどのように行われているのか説明をお願いします。

○佐々木指導課長 タブレットの活用も本格的に9月から始まっているので、休校になった場合に備えて、オンラインでもつながれるように学校でも指導しています。また、感染が不安な児童生徒が欠席した場合は、今までの紙でのプリントにタブレットを使った学習を取り入れながら子どもたちと連絡が途切れないように、学校で個別に対応して進めています。

○丸教育長 ありがとうございます。

実際に7月に学校内のネットワーク環境が全て出来上がって、8月に学習支援ソフトの研修等を行って9月を迎えていることから、学年に応じて今できる

範囲の中で進めているという状況です。今後、引き続き継続してタブレットを活用していきたいと思っています。

質問等ありましたらお願いします。——よろしいですか。

続きまして、スロベニア共和国オリンピック選手団事前キャンプ受入れ・事後交流の経過等について、辻文化・スポーツ課長、お願いします。

○辻文化・スポーツ課長 スロベニア共和国オリンピック選手団事前キャンプ受入れにおけるスポーツ推進委員派遣について、7月15日、ホテルマークワニアビコから市民体育館武道場に入る女子柔道のマルーシャ・スタンガー選手、17日は、男子テコンドーのイヴァン・トライコビッチ選手に対して、スロベニア国旗を振ってお出迎えしました。距離を取りながらの彼らの活動の見守りや活動後の畳や備品、仮設トイレ等の消毒作業をスポーツ推進委員の方々に担っていただきました。20日まで施設を使用されて、その後、オリンピックの本戦に臨まれました。

また、25日の事後交流会に向け、サブアリーナに98枚の畳をスポーツ推進委員と一緒に敷き詰めました。交流会では招待した市内の小中学生25名の子どもたちがマルーシャ・スタンガー選手とコーチの受け身や乱取り、基礎的なトレーニングの様子を見学し、距離をとりながら指導をして頂きました。

また、子どもたちから質問の時間をとった際は、「好きな技は何ですか」や「柔道の試合に臨むためにはどのような気持ちが一番大事ですか」など通訳の方を交えてかなり親しくお話をすることができました。コロナ禍においてスポーツイベントができない中、スポーツ推進委員の方々にご助力いただき、終始和やかな状況で交流会を無事終えることができました。以上です。

○丸教育長 ありがとうございます。ご質問等ありましたらお願いします。——よろしいですか。

ほかには報告等ございますか。よろしいですか。

それでは、ないようですので、これより事務報告に対する質疑に入ります。  
質疑があれば挙手をお願いします。

○蒲田委員 志賀直哉邸の書斎修復プロジェクトのクラウドファンディングが  
実際始まって1か月近く経過したのですが、反応はいかがだったでしょうか。

○辻文化・スポーツ課長 現在、クラウドファンディングで集まっている金額  
は47万円、達成率は62%となります。募集期間は1月5日までなので、ま  
だ十分時間があることと、10月半ば以降頃から工事に一部着手を開始し、工  
事中に様々な経過の写真をサイト上に掲載してお金をさらに募り、目標金額以  
上の充足を目指したいと考えています。

○蒲田委員 とてもうれしいことで、何よりです。途中経過の写真など、サイ  
トがこまめに更新されていると、もう一回寄付しようと思う方や興味を持って  
くれる方が増えると思います。少しでも多く集まるようによろしくお願いま  
す。楽しみにしています。

○丸教育長 ほかにございますか。

それでは、事務報告についての質疑はよろしいですか。

それでは、ないものと認めます。事務報告に対する質疑を打ち切ります。

次に、事務進行予定について質疑があれば挙手をお願いします。——よろ  
しいですか。

ないものと認めます。事務進行予定に対する質疑を打ち切ります。

次に、教育事業全般について質疑があれば挙手をお願いします。

○蒲田委員 コロナ禍において学校での歯磨き指導、口腔ケアの指導というの  
がなかなか難しいと思います。給食後の歯磨き等、我孫子市としてはどうして  
いるでしょうか。また、今年度の歯科健診をした際、虫歯の子が増えた等の変  
化はありましたか。

○鈴木学校教育課長 歯磨き指導は、小学校は実際に実施できていないという

現状です。今年度の歯科検診結果の変化については、次回ご報告したいと思  
います。

○蒲田委員 子どもたちは、学校で教わったことは身に付いていくのですが、  
習慣がないとついつい怠ってしまうと思います。よろしくをお願いします。

○丸教育長 湖北台東小学校や我孫子第二小学校で行っているフッ化物洗口も  
現在中止している状況です。コロナ禍においても工夫してぜひとも進めていき  
たいと思います。

ほかに質疑等ございますか。

それでは、ないものと認めます。以上で諸報告に対する質疑を打ち切ります。

---